

Reportajes de "La Nación"

Con el Cónsul señor Alfredo J. de León

Hoy nos avistamos con el señor don Alfredo J. de León, Cónsul de Colombia en Limón, llegado de la costa colombiana en estos días, y celebramos este interview.

—Puede Ud. señor Cónsul, decirnos cuál fue el objeto de su viaje de pocos días a la costa de Colombia?

—Fue con el objeto principal de ocuparme de asuntos particulares, pero aquí en Cartagena tuve la oportunidad de reunirme y conversar con el Presidente General Reyes.

—¿Qué hacía en Cartagena el Presidente Reyes?

—La permenencia allí fue transitoria, porque vino a practicar visita personal por todo el litoral atlántico a fin de palpar las necesidades generales, y a iniciar el fomento de la industria agrícola y a establecer el comercio de cabotaje, visitando de las playas de guerra como barcos mercantes.

—Es cierto que la industria bananera está tomando cuerpo en el Departamento del Magdalena?

—Creo que el objeto principal del viaje presidencial fue para dar impulso a la industria bananera, particularmente en las zonas de guerra que son de las fuentes de riqueza que el país necesita para su desarrollo.

—¿Qué resultados se obtuvieron por este medio?

—Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

El hecho, con respecto a datos que nos han suministrado don Antonio Rodríguez, padrino de pila del herido, ocurrido así, lo que demuestra que fue casual.

—Ambos jóvenes fueron de casa. Marchaban por un charral. Anasotua de edad de unos diez años, y el otro de doce, se dispusieron a disparar, pero al hacer clic del "gatillo" en una piedra. La bala hizo blanco en un muñeco de Emanuel, produciendo un hueso, azafate por el cual la herida es de carácter serio.

—Lamentamos muy de verdad la desgracia de estos muchachos.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

—¿Levantar el ánimo y hacer presentes al Cerrillal, en camino a Santa Clara, y al Señor de los Milagros, particularmente a don Anasotua Valencia con su primo Emanuel González.

tes las muchas ventajas que el Gobierno brinda a los que quieran entrar de lleno en el campo de los cultivos agrícolas.

—¿Cuáles son esas ventajas que el Gobierno brinda?

—Consiste en gratuita de terrenos bien situados y otras muchas garantías de verdadera conveniencia.

—¿Cómo se garantiza el pueblo para ocuparse de la industria agrícola en el litoral?

—El pueblo sabe que allí está un salvadito y más cuando ve el incremento que están tomando muchas empresas, tales como el gran lago Central y los nuevos resultados que van obteniendo los bananeros de Santa María.

—¿De allí a dónde se dirigió el General Reyes?

—En el itinerario de regreso figura una visita al Departamento de Antioquia, y probablemente se dirigirá al Cauca. De esto no estoy informado.

—Es cierto que los gastos diplomáticos se han mermado considerablemente?

—En todos los ramos se han hecho grandes recortes, y muy particularmente en los ministerios de Guerra y de Relaciones Exteriores. En este último, se han eliminado algunas muchas Legaciones y Consulados.

—¿Así que terminada la entrevista, y noticias satisfactorias que nos brinda don León por la prosperidad colombiana y por el empuje del General Reyes.

—Preparativos.—Cartago, 19.—Se hacen grandes preparativos para recibir a los señores Magistrados y Delegados al Tribunal de Justicia Centroamericana, que se celebrará en Limón, los días 20 y 21 de mayo.

—El jefe de esta sección de artillería Bange, de campaña, para hacer los honores de orden que corresponde a aquella plaza, a la llegada del vapor de guerra americano que trae a los señores Delegados.

—El capitán don Leonardo Castillo es el jefe de esta sección de artillería.

—Cable.—El Ministro don Joaquín Bernardo Calvo recibió este cablegrama: "Washington, mayo 19.—A Ministro Calvo.—Costa Rica.—La ceremonia de inauguración de la construcción del edificio de las Oficinas Americanas, estuvo solemnísima. Nos hizo Ud. muchas felicitaciones. Le dio la bienvenida.—(E. J.) John Barret."

—Suplente.—El Sr. Juan Vázquez, vecino de esta ciudad, nos solicita la atención de las autoridades de Limón para que se le permita el paradero de su hijo, Alejandro Vázquez, quien se supone se encuentra en aquel lugar, pero no se sabe dónde se encuentra este joven.

—Limonas.—Ayer se efectuó la recepción mensual de limonenas, en el Centro de Artesanos Costarricenses.

—Platos del día.—Circunstancias especiales del servicio militar, impiden a los señores delegados don Eduardo Calamaguir, según favorecimientos con sus Platos del día: pero tan pronto como terminen las actividades de recepción acordadas a los representantes extranjeros, continuarán dichos publicaciones.

—Leprosos.—En estos días serán trasladados los leprosos al Lazareto de San José. Se emplearán para ello todos los recursos necesarios. El Ministerio de Policía ordenará inmediatamente a todas las autoridades policia-

lamente a todas las autoridades policia- de la República informen de las personas que se encontraran atacadas de esta enfermedad en sus respectivas jurisdicciones, suponiendo que con el objeto de aislarlas.

—Noticias de Alajuela.—Un diplomático que ha recibido noticias fehacientemente en Guatemala nos informa que solamente fueron DIECISIETE las localidades que se encuentran en el país, por el atentado a la Estrada Cabrera.

—Ayer se al Ministerio.—Don Mauro Alvarez, ex-Agente Primero Principal de Policía de esta ciudad, pasará a desempeñar el puesto en el Ministerio de la Guerra.

—Conferencia.—Nuestro corrector se encuentra en Alajuela, donde precisamente una conferencia histórica sobre la provincia de Alajuela. Probablemente se verificará en el Teatro de la ciudad de Alajuela.

Dramas del hogar

Don Juan Bautista Solano, agricultor y vecino del barrio de San José, se encuentra en un infierno por haberse casado de un hecho bastante serio yolidado que le ocurrió anterior con sus esposas Mercedes y Mercedes Sánchez Navarro, en las oficinas de la Gobernación de Cartago, y en presencia del señor Carlos María, quien se encontraba allí, lo cual, todos los empleados de aquellas oficinas y otras muchas personas más.

—Contraje matrimonio con Mercedes de Cartago, pero después de un tiempo tuvo un hijo que se llama Carlos María, que ahora tiene siete años de edad, pero que se casó con Mercedes, deshe abandonado, trasladados a Cartago, haciendo vida marital con Daniel Guzmán.

—Cuando Mercedes se fué de mi lado me presenté a la autoridad superior civil de esta provincia en reclamo de mi hijo Carlos María, que no se me entregó por cuanto no había cumplido la edad señalada por la ley, es decir, los cinco años.

—Yo busco de su hijo.—Y continúo Solano: «Ayer estuve en Cartago para hacer valer mis derechos de padre, ante la autoridad gubernativa de aquella provincia y exigirle a Mercedes mi hijo Carlos María. Así lo hice y el señor Gobernador mandó llamar a Mercedes, que se presentó en un momento acompañado de un niño en el despacho de aquel empleado.

—Entre marido y mujer.—Aquí estoy al llamamiento del Gobernador, dijo Mercedes al entrar a la oficina, pero, agregó, no entregará mi hijo, así me hacen.

—Yo entregaré Mercedes, porque así se lo impone la ley y estoy dispuesto a hacer valer mis derechos, contestó Solano.

—Yo veré, repuso ella.—Entonces me retiré.

—A esto tomó parte en la cuestión el señor Gobernador, quien obligó a Solano presentar, los papeles que lo acreditan como padre de Carlos María. Así lo hizo este y estando en toda forma y con arreglo a la ley, el Gobernador me entregó a mi hijo Carlos María a su marido a Carlos María.

—No, no, no, repuso ella con ánimo resuelto.

—Tome Ud. el niño, dijo el señor Gobernador a Solano. Este se adelantó tomándolo de las manos. Entonces Mercedes así al pequeño por los brazos y nos hablaban, por los brazos a la criatura, como yo por su lado.

—El niño lloraba amargamente.

—Por fin Solano arrancó a Carlos María de los brazos de Mercedes haciendo que se fuera con él.

De madre a fiera

Un rayo que cayera caudal sobre sus plantas no hubiera causado tanta furia en el ánimo de Mercedes como que le quitaran así a su hijo.

—¿Qué me hace de profundo silencio en que la madre mira con brazos y con amor a su hijo ya en el regazo del padre?

—¿Qué me hace Mercedes se adelanta y encarruados con Solano le dijo: te llevas a Carlos María?

—Este viaje único, tanto por su naturaleza como por su importancia, fue hecho únicamente para nosotros, y como ciudadanos de esta República, recomendamos que nuestros intereses están más que comprometidos con los de los pueblos de este Continente, que con los de otras naciones. Estoy convencido de que el señor Root, y que aunque es el desempeño de su importante cargo ha hecho mucho por el bien de su patria y de la humanidad en general, pero que el éxito lo coronado: la consagración de sus desvelos por acercarnos más y más a todas las Repúblicas de América, unificados en el esfuerzo de trabajar con valor por nuestro adelanto común y por el bienestar material y moral de los habitantes del Hemisferio Occidental.

Nota política

El fernandismo no ha muerto

El generalizado rumor de que la agrupación política que encabeza don Maximiliano Rodríguez, y que aunque es el por creencias infroductas, parece desmentido por otros hechos recientemente.

Según se dice, varios jóvenes fernandistas fundaron un periódico destinado a defender los intereses del partido y a combatir al fernandismo.

Además, se asegura que otra fracción del fernandismo trabaja decididamente a favor del partido fernandista para evitar el declinamiento de la causa.

Congreso Constitucional

Señal de ayer, abierta a las 3.15 p. m.

Orden del día

I. Lectura del acta y de la correspondencia.

II. Discusión del dictamen de la comisión de Instrucción Pública, relativo a autorizar a la Junta de Educación de Limón para que venda una finca de su propiedad.

III. Continúa la discusión detallada del proyecto de Leyes Rurales y Forestales y la discusión detallada de la Ley de Elecciones.

V. Dar cuenta del asunto *Habeas Corpus*.

Decreto

Fue aprobado en primer debate, un proyecto de decreto para que se declare feriado el 25 de mayo, fecha de la inauguración de la Corte Suprema de Justicia Centroamericana.

Leyes Rurales

Se continuó la discusión del artículo 15 de la Ley de Elecciones, en la sesión anterior.

Se aprobó una moción de Mayorga, modificativa del artículo, y se aprobó la moción de Mayorga, que modifica las hechas que la otra pretendió corregir.

Dotación del Magistrado

Fue leído y pasado a comisión un proyecto de decreto para que se asigne al Magistrado de Cartago la dotación de \$ 12,000.00 anuales.

Fue admitido y aprobado en primer debate, el informe de la Comisión de Instrucción Pública, relativo a autorizar a la Junta de Educación de Limón para que venda una finca de su propiedad.

Fue aprobado el artículo con las modificaciones hechas. Pérez Zeledón, presidente, se fue a agregar al artículo referido, el inciso siguiente que se encuentra en estas disposiciones los terrenos cuyo valor sea mayor de \$ 1,000. Mayorga y Fonseca retiraron a Pérez Z., basados en que no hay una ley de procedimientos para precisar valores de terrenos y porque además, la ley resultaría obsoleta.

Pérez Z. agregó que la experiencia basta, sus propuestas y puso ejemplos prácticos en defensa de su tesis. El resultado, la gravedad de la situación económica, favoreció por las disposiciones de esta ley. Pérez con un voto apoyó la moción de Pérez con una larga exposición. Rodríguez se opuso a ella.

En discusión el artículo 29, Castro Q., como por decreto. Lo convalidó el señor Jiménez (Ric), Bejarano y Pinto. A las 5 p. m. se levantó la sesión, sin haber concluido de discutir dicho artículo.

ERNESTO MARTÍN ALEJANDRO ALVARADO Q. Abogados y notarios han trasladado su despacho a la Avenida Central, Este, no 222; frente a la Aduana Principal de esta ciudad. Teléfono 1000. En la oficina de la Aduana Principal de esta ciudad, se encuentra un escritorio para el alquiler de la Oficina Mayor y se remite a los señores:

MAYO
MIRCOLES
Cronica
San. Bernardino de Sales, Beaulieu marít. San. Basilla vig.

Herido de bala
El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

El Dr. Luis P. Jiménez
AVISOS DE OCASION
Muebles baratos. Balsa para venta. Leguenería medicinal colombiana. Herido de bala. Leguenería medicinal colombiana.

—Te lo llevaré... ¿No me respondes?... ¿Por qué me lo llevas?... ¿Por qué me lo llevas?... ¿Por qué me lo llevas...? Mercedes retrocedió un poco sin quitar la vista de la de su marido, que aun no se daba cuenta de lo ocurrido. —¡Sangre!, ¡sangre!, exclamó un empleado al notar que de la espalda de Solano había caído un paquete. El Agente de policía se adelantó y se arrojó a Mercedes.

Corriendo en su hilo

—Aprovechando estos momentos. Solano salió de la Gobernación a escape con su hijo.

—Cuando Mercedes se dio cuenta de la ausencia de Solano, era ya tarde, pues aquel día había pasado el día en aquellos lugares, camino a la estación para tomar el tren que ya iba a salir.

Escena conmovedora

Mercedes, al notar la ausencia de su hijo, lloró amargamente.

—Esta escena conmovió al Sr. Gobernador, quien ya resultó a todo, ordenó que visitara al Sr. Gobernador y le dijeran que se presentara a la Gobernación, pues tenía que hablar urgentemente con él.

—Mientras tanto Solano encontraba se en presencia del Gobernador.

—Sr. Solano, no se lleva ya Ud. a Carlos María, pues he pensado de nuevo para resolver el problema de acuerdo con ambas partes. El niño no se encuentra en el Hospital de Huérfanos, lugar donde será debidamente atendido y educado y donde Ud. pueden verlo cuando vaya a verlos.

—Acepto, dijo Solano.

—Yo también, repuso Mercedes; y el pequeño fue enviado al lugar destinado por el Gobernador.

—Escrito lo anterior lemos lo narrado a Solano, quien nos manifiesta que estaba de acuerdo en todas sus partes, pues el incidente había ocurrido tal cual nosotros lo dejamos relatado.

Los delegados

Por telegrama recibido a las 5 p. m. de ayer, se sabe que a esa hora no había llegado aún el crucero «Albany» que viene por el Pacífico, y que probablemente, de no estar anclado, llegarán en las primeras horas de hoy.

Comunican además, que el Gobierno ha acordado recibir por medio de comisiones especiales, y a las 11 p. m. hora en que escribimos estas líneas, no se habían obtenido otras noticias de Nicaragua.

Noticias de la noche

A las 7 y 30 se presentó en la Segunda Sección Daniel Gaud y comunicó al Sr. Alcalde, que había pensado que le habían robado una mula. El Sr. Morales dispuso lo conveniente para la captura del ladrón.

A las 9 y 30 se presentó la señora Josefina Amelia Vindas que su hijo Emerenciano había desaparecido del hogar. Se le comunicó que se había presentado a la Sociedad Costarricense de S. de V.

En la reunión celebrada anoche por esta Sociedad, se acordó la admisión de diez socios, después de leer lo que previenen los Estatutos. La reunión fué muy concurrencia y se tomaron en la sesión acuerdos de importancia.

INDUSTRIA NACIONAL
FOSFOROS GLOBO
ANIL GLAZADO
Sao Jose
Costa Rica
DERMINA
AMACEN ROMERO
IMPRESA ALISMA, SAN JOSE

PREPARADO EN LA BOTICA FRANCESA
Bennett, Rojas y Fernández BANQUEROS
PIESTAMOS—DESCUENTOS—COBRANZAS—COMPRA DE LETRAS
DEPOSITOS: (En cuenta corriente... Abonos intereses a razón de 4%... Depósitos a 5 días vista... Depósitos a 60 días vista... Depósitos a 1 año...)

